
Selon les gendarmes, la délinquance a baissé dans l'Orchésis en 2008 

  

Le lieutenant Marousez, commandant de la brigade d'Orchies, et le capitaine Chuette, commandant de la 

compagnie de Douai, ont présenté le bilan de la brigade orchésienne pour l'année 2008. La cérémonie s'est 

tenue à la salle du restaurant scolaire.  

Gendarmes, élus et amis de la gendarmerie étaient réunis pour l'occasion et c'est d'abord le lieutenant 

Marousez qui prit la parole pour faire le bilan de l'année dernière. 

En 2008, les gendarmes d'Orchies ont fait 650 interventions dont 

440 de nuit (soit une moyenne de 2,5/jour). Selon ses chiffres, la 

gendarmerie a constaté une diminution de 4,53 % de la 

délinquance sur le secteur. Au total, 306 personnes ont été mises 

en cause, 164 d'entre elles ont été interpellées et 41 déférées 

devant la justice. 682 crimes et délits ont été relevés et 359 d'entre 

eux ont été résolus.  

Après l'augmentation de ces dernières années, les gendarmes 

d'Orchies annoncent que la délinquance de proximité (cambriolages, vols de véhicules, etc.) est en 

diminution.  

L'insécurité routière (sans doute grâce aux giratoires) a atteint son taux le plus bas avec aucun accident 

mortel. Presque inespéré quand on sait qu'il passe quelque 30 000 véhicules, chaque jour, sur la D 938. 

Depuis janvier 2009, les gendarmes ont toutefois constaté une nouvelle recrudescence des accidents, 

recrudescence qu'ils comptent bien combattre par davantage de répression.  

En fin de propos, le lieutenant insista sur la nécessaire prévention qui se fait avec les écoles et collèges (en 

particulier celui du Pévèle), les personnes âgées, etc.  

Au total, l'effectif de la brigade d'Orchies est constitué de vingt-neuf éléments, ce qui fait de la brigade l'une 

des plus importantes du département. «  On voit du bleu partout et cela me fait plaisir... », conclut le 

lieutenant en remerciant ses hommes pour l'ensemble du travail effectué.  

Bientôt une nouvelle gendarmerie 

Le capitaine Chuette rappela pour sa part le passage au 1er janvier de la gendarmerie sous la tutelle du 

ministère de l'Intérieur. «  Pour Orchies, les effectifs sont maintenus et le projet de construction d'une 

nouvelle caserne sur la zone des services est accepté dans sa première phase. Les changements ne seront 

perceptibles que lorsque le bâtiment sera terminé notamment avec les zones de vie regroupées... Pour ce 

qui est du bilan, nous allons subir l'effet plancher mais il n'est pas question de baisser la garde. » Parmi 

d'autres statistiques, le nombre de cambriolages est en baisse de 36 %, les vols de véhicules ont reculé de 30 

% mais les violences aux personnes et les escroqueries augmentent. Là aussi la prévention reste le maître 

mot. «  Le bilan est positif avec la grande présence sur le terrain et la grande réactivité des personnels. 

Nous allons continuer le traitement... », conclut le capitaine. De quoi réjouir le maire d'Orchies, Dominique 

Bailly, qui se félicita de l'installation prochaine de la nouvelle caserne. 

 


